

EDMUND HUSSERL ET L'INTUITION

P-E GAUTIER d'après wikipedia

© https://fr.wikipedia.org/wiki/Edmund_Husserl#Perspective_générale

Edmund Husserl (1859 - 1938) philosophe et logicien, autrichien de naissance, puis prussien, fondateur de la phénoménologie, il a eu une influence majeure sur l'ensemble de la philosophie du XXe siècle.

L'intuition

Voir Intuition (phénoménologie).

Définie comme « mode de la connaissance immédiate par lequel le sujet se met en rapport avec un objet sans médiation du raisonnement », l'intuition désigne chez Husserl « tout acte remplissant en général, sans lequel rien ne serait donné et donc pensé. Il y a de ce fait une multiplicité d'intuitions : l'intuition d'une chose individuelle ou d'une généralité (homme en général) ou l'intuition d'une vérité logique ».

La phénoménologie confère à l'intuition une place de premier plan dans l'ordre de la connaissance, elle est à la fois l'acte par excellence de la connaissance et le phénomène par lequel la chose elle-même se donne au sujet. L'intuition, souligne Natalie Depraz comme donation originaire de l'objet à la conscience devient dans la phénoménologie, la façon dont les choses apparaissent dans leur essence propre, elles ne sont pas autre chose que la totalité de leurs manifestations.